

3. Collaboration Lab – Umweltbildung für die grosse Transformation



Gotthard Klima Schule

Wer sind wir?

- Non-Profit Verein
- Seit 30 Jahren tätig
- Interdisziplinäres Team von Umwelt-, Kommunikations- und Bildungsfachleuten
- Vermittlung von Umweltthemen / Umweltbildung

Was machen wir konkret in der Umweltbildung?

- Geschäftsstelle Erlebnisschule Luzern
- Organisation Umweltunterricht von PUSCH
- Leitung Spez. Studium «Natur- und Umweltbildung» an der PH Luzern
- Besucherführungen auf ARA, KVA, Ökihof
- Medienkoffer zu Umweltthemen für Lehrpersonen
- Projekt Eiger Klima Schulen (abgeschlossen)

Wie verhindern wir, dass junge Menschen in Angst vor der Zukunft gelähmt werden?



Wie schaffen wir Zuversicht / Resilienz?



Was steckt dahinter?



Was steckt dahinter?

- Eigene körperliche Erfahrung machen – Resilienz und Selbstvertrauen stärken
- Gemeinsam ein Ziel erreichen – Kooperation stärken
- Sich im Gelände orientieren – Verantwortung übernehmen
- Klimaspuren in der Landschaft lesen – Wahrnehmung schärfen
- Lernen aus der Verkehrsgeschichte des Gotthards – Vertrauen in Lösungen stärken
- Wind- und Wasserkraft kennenlernen – Zukunftsperspektiven entwickeln

Was ist Gotthard Klima Schule?

- Was: Alpenüberquerung zu Fuss (via Gotthardpass)
- Zielpublikum: Schulklassen Sekundarstufe I
- Dauer: Montag-Freitag
- Unterkunft: Gruppenunterkünfte inkl. Halbpension
- Begleitung: nebst 2 Lehrpersonen eine durch Umsicht gestellte Person
- Themenschwerpunkte: erneuerbare Energien, Verkehrsgeschichte Gotthard(tunnel/bau) und Landschaft(sveränderungen)





UMSICHT

AGENTUR FÜR
UMWELT & KOMMUNIKATION











Rund um die Pilotwoche

- Pilot-Woche im Juni 2022 durchgeführt
- Sehr positive Rückmeldungen von Schulklasse und Lehrpersonen erhalten
- Erste Erfahrungen gemacht und Lehren darausgezogen

„Ich fand es eine tolle Erfahrung, das mit der Klasse zu machen. Es hat den Klassenzusammenhalt sehr gestärkt“

„Es ist nicht immer so schwer wie man denkt.“

„Es war mega!!! Ich bin dankbar für dieses einmalige Erlebnis auf dem Gotthardpass.“

„Ich habe für mich persönlich gelernt, dass man alles schaffen kann, wenn man will“

„Ich hatte es mir strenger vorgestellt, als es dann schlussendlich war“

„Das Wandern hat Spass gemacht, weil man reden konnte.“

„Ich habe für mich persönlich gelernt, dass man sich manchmal einfach durchbeissen muss.“

„Es war sehr cool, ich würde es anderen Klassen weiterempfehlen!“

Wo stehen wir?

- Aktuell auf Finanzierungssuche
- Ziel: nächsten Sommer 5 Klassen, die am Projekt teilnehmen
- Herausforderung: relativ teuer pro Klasse (15'000 CHF)
- Anpassungen nach Pilot (Programm, Inputs, Logistik, etc.)